

LEGENDE DE L'ILE DE COYON

"Il y a longtemps, très longtemps, Coyon, village prospère et suzerain d'un vaste domaine, était bâti à la lisière d'une grande forêt. Ses chefs, les "Lamanes" étaient très respectés et très puissants. Le dernier fut Moussa Ely Bana.

Pendant le règne de ce dernier "lamane", le Sine avait pour roi M'Bégane N'Dour dont la soeur s'appelait Mengué N'Dour.

Un jour M'Bégane projeta de détrôner Moussa Ely Bana afin d'étendre le domaine royal du Sine jusqu'au cœur du Saloum. Après consultations des fétiches, ils se transformèrent : M'Bégane le roi en serpent et Mengué la soeur en chatte blanche. Et un vendredi ils quittèrent la case royale et se rendirent à Caylor... M'Bégane profitant de ce que Moussa Ely Bana, souverain de Caylor prenait son repas avec quelques courtisans, s'introduisit dans la chaussure du "lamane" ; Mengué, la soeur se dissimula dans la haie, prête à sauver son frère...

Le repas terminé, Moussa Ely Bana se leva, se rechaussa, mais presque aussitôt il jeta un cri perçant tout en disant :

"Fangol a n'gati kham"

serpent a mordu moi

"Un serpent m'a mordu"

Et il tomba mort sur le coup. Le serpent se faufila alors vers la haie, la chatte blanche le saisit dans sa gueule et tous deux disparurent avant l'arrivée des courtisans...

Quelques jours après, M'Bégane, à la tête d'une immense armée quitta le Sine et vint s'installer à Coyon... Et c'est pendant une de ces nuits d'orgie au milieu des festins et des danses qui suivaient la nouvelle conquête, qu'un guerrier s'adressant à son roi M'Bégane N'Dour lui dit :

"Seigneur, nous avons assez de viande de boeuf ; donnez-nous en une autre..." Le souverain piqué par son orgueil et craignant de paraître faible, promit de leur en donner dès le lendemain...

Alors dans la nuit, un grand bruit se fit entendre, il réveilla et inquiéta tout le monde ; un véritable déluge !... C'était la pointe de Sangomar qui, débordant tout à coup étalait ses eaux, et les flots tumultueux traversant les vastes plaines du Sine et du Saloum se creusaient un chenal -sur les bords duquel est bâti aujourd'hui Kaolack- et entouraient de tout côté la grande forêt de Coyon... Et le lendemain, les habitants de la nouvelle île purent bien manger de la "viande autre que celle du boeuf" en pêchant les poissons entraînés par l'eau"...

Et l'année suivante, les habitants de Coyon, soucieux non seulement d'avoir toujours du poisson mais surtout de garder le cours d'eau qui leur a été donné si miraculeusement décidèrent d'en confier la surveillance à un esprit MBossé qui du sein de l'eau symboliserait le bienfaiteur et serait entouré de toute la reconnaissance et de tout le respect dûs à ce dernier.

-o-o-o-o-o-o-